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施政方針施政方針

　小谷野剛市長が令和５年度の市政を運営していく
ための基本的な考えと重点施策の概要を述べ、それに
対し、各会派の代表者がそれぞれ質問しました。ここ
では、その主な質問と答弁の要旨をお知らせします。

高齢者に運転免許証の自主返納を促すの
であれば、免許がなくても困らない公共

交通を構築する必要がある。また、学生や子供も
通学や習い事に不自由しない公共交通を築くこ
とは、まちづくりの重要な視点であるが、公共交
通計画の詳細は。

生涯スポーツの促進は、各スポーツ施設
を有効に活用し様々なスポーツの機会を

提供していくとのことだが、各スポーツ施設と
はどのようなもので、様々なスポーツの種目と
は何か。

「素晴らしいまちを作ることができま
す」というが、素晴らしいまちとはどんな

まちなのか。また、そのまちに住んでいる実感は
どのようなものなのか。

市民総合体育館をはじめとする本市が保
有する屋内外の運動施設と市内の大学や

民間の運動施設等であり、様々なスポーツの種
目とは球技や陸上競技、武道のほか、ニュースポ
ーツやパラスポーツなどである。

「素晴らしいまち」というのは、市民及び
事業者の皆さんが性別、年齢、職業を問わ

ず、元気に頑張っているまちであり、ＳＤＧｓの
理念を踏まえた温かく豊かな地域社会をイメー
ジしている。そうしたまちづくりが「狭山に住ん
で良かった」との実感につながるものと考えて
いる。

施

結びに

令和４年度に行った「成人検診初回無料
キャンペーン」の実施状況と効果は。
女性のための初回がん検診無料キャンペ
ーンは受診を勧奨するために実施したも

ので、当初は乳がん検診を300人、子宮がん検診

を100人と想定していたが、令和５年１月末現
在、乳がん検診は755人で2.5倍、子宮がん検診は
142人で1.4倍の受診があり、働く世代の受診拡
大につながった。

問 答

はつらつ創造
金子 広和

公明党
綿貫　伸子

改　進
福田　正

自由民主党
新良　守克

日本共産党
衣川　千代子

新政みらい
土方　隆司

市民派無所属
高橋ブラクソン久美子

質 問派 者会各

テーマ３ 楽しめる健康高齢社会を

地域公共交通計画は、将来に向けて利便
性が高く、持続可能な公共交通ネットワ

ークの形成を目的としており、具体的な内容は、
計画を策定する法定協議会を立ち上げ検討して
いく。

施政方針に 施政方針に 会派から質問会派から質問！！

テーマ２ まちと産業に活力を

製造業をはじめ市内中小企業等の脱炭素
化を図るため、排出量の可視化や専門家

の活用に対し創設する補助制度の内容と補助金
額は。

ゼロカーボンシティの実現に向け、事業
者の意識醸成や現状把握のほか戦略策定

を促すことを目的として、二酸化炭素の排出量
を可視化するための費用に対して25万円を上
限として10社を見込み補助するものである。ま
た、外部専門家を活用して戦略策定するための
費用に対して50万円を上限として５社を見込
み補助するものである。

入曽駅周辺整備事業に「鉄道事業者と締
結する協定に基づき、入曽駅橋上駅舎と

東西自由通路の工事に着手」とあるが、住民の理
解と合意が充分に得られたという状況にあるの
か。

コロナ禍においても工事の進捗状況の説
明や「入曽まちづくりだより」の配布、入

間小学校跡地のイメージ図の掲示など、地域の
皆様にご理解いただくよう努めてきた。今後も
より一層の理解が得られるよう努めていく。

問

問 答

答

中学校部活動を地域連携・地域移行する
ことはアスリートから直接学び、競技力

を向上させるチャンスだと捉えている。少子化
に伴い維持が困難になりつつある部活動をどの
ように充実させていくのか。

テーマ１ 若い世代を増やす

学校区を越えて合同で部活動を行うこと
により、生徒同士の交流の機会や切磋琢

磨が図られる。併せて専門的な技術などを有す
る指導者を確保するなどしていく。

県内で１位となった「共働き子育てしや
すい街ランキング2022」の調査概要は。

また、順位についてメディアを用いたＰＲなど
は行っているのか。

日本経済新聞社などが「自治体の子育て
支援制度に関する調査」を実施したもの

であり、認可保育所などの「子育て関連施設」の
充実度や少子化対策として自治体独自の不妊治
療助成などの有無が調査対象となっている。今
後はこの評価を市内外に積極的にＰＲすること
で、若い世代の移住定住につなげていく。

問 答

こども医療費の支給対象年齢を15歳年
度末から18歳年度末まで拡大するが、そ

の対象人数と効果は。

支給対象人数の増加を3‚000人程度と見
込んでいる。効果は、子どもを健やかに育

むこと、また、若い世代の移住定住にもつながる
ものと考えている。

問 答

問

答

全小中学校への特別支援学級の設置が完
了するとのことだが、教室の確保も厳し

い学校もあると聞いている中で、障害のある児
童生徒も増加傾向となっているが、どのように
対処するのか。

各学校では余裕教室を活用し特別支援学
級の設置を行っているが、一部の小中学

校では児童・生徒数が増加傾向となっているた
め、将来の状況を見極める中で適切に対応して
いく。

問 答

問 答

令和５年２月に埼玉県西部地域まちづく
り協議会の構成市で締結した「パートナ

ーシップ・ファミリーシップ制度に係る連携に
関する協定書」に基づく、転入・転出時における
手続きの簡素化の内容は。

所沢・飯能・入間・日高・狭山の５市間にお
いて、制度利用者が転居する際の宣誓に

かかる手続きを転出先のみとするものであり、
戸籍謄本などの書類の提出も不要とするもので
ある。

問 答

女性の活躍の推進に「女性のニーズを把
握し、女性が働きやすい職場環境づくり

を促進」とあるが、ニーズ調査の予定は。また、
「女性が働きやすい職場環境」とは、具体的に何
の改善を想定しているのか。

働く女性や大学生との意見交換会などを
実施し、女性が働きやすい環境づくりに

必要な支援策を検討していく。

問 答

消防団活動経験者や大学生などを主体と
して機能別消防団員の拡充を図るとある

が、機能別の具体的な内容は。

経験や知識を活かした大規模災害時など
における活動や避難所運営などのサポー

ト、また、救急救命講習などの予防活動やイベン
トでの広報活動などを担うことを想定している。

問 答

「（仮称）おくやみコーナー」の設置によ
り、遺族が行う必要な手続きの負担を軽

減するとのことだが、具体的な内容は。

テーマ４ 市政運営をみんなの力で
住民登録のほか、税金、保険、年金及び福
祉などに関する手続きを対象とするもの

で、事前予約制による専用の窓口を開設し、ご遺
族の負担の軽減を図る。

問 答

問 答

問
答
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議案質疑議案質疑

◆
西
武
鉄
道
新
宿
線
入
曽
駅
に
お

け
る
東
西
自
由
通
路
等
の
整
備

及
び
橋
上
駅
舎
化
に
伴
う
鉄
道

施
設
の
改
良
工
事
に
関
す
る
施

行
協
定
の
締
結
に
つ
い
て

Ｑ　

特
命
随
意
契
約
と
は
、ど

の
よ
う
な
手
法
な
の
か
。　

Ａ　

一
般
的
な
競
争
入
札
の
方

法
に
よ
ら
な
い
で
、任
意
に
選

定
し
た
特
定
の
相
手
方
と
契
約

を
締
結
す
る
随
意
契
約
の
う
ち
、

特
定
の
１
社
の
み
を
選
定
し
契

約
を
締
結
す
る
こ
と
で
あ
る
。

　

な
お
、東
西
自
由
通
路
の
整

備
が
鉄
道
施
設
の
改
良
と
密
接

に
関
わ
り
の
あ
る
工
事
で
あ
り
、

そ
の
施
工
に
際
し
、西
武
鉄
道

株
式
会
社
は
鉄
道
の
軌
道
敷
上

の
工
事
と
い
う
一
般
化
さ
れ
て

い
な
い
業
務
に
対
す
る
技
術
、

経
験
、能
力
な
ど
を
有
す
る
と

判
断
で
き
る
こ
と
か
ら
、特
命

随
意
契
約
に
よ
り
協
定
を
締
結

し
よ
う
と
す
る
も
の
で
あ
る
。

Ｑ

45
億
４
千
３
４
０
万
円
の

協
定
額
の
内
訳
は
。　

Ａ　

東
西
自
由
通
路
及
び
橋
上

駅
舎
の
整
備
費
並
び
に
既
存
施

設
の
撤
去
な
ど
の
工
事
費
が

42
億
６
千
９
０
０
万
円
、東
西

自
由
通
路
の
整
備
費
に
対
す
る

事
務
費
に
８
千
万
円
、消
費
税

１
億
９
千
４
４
０
万
円
で
あ
る
。

Ｑ　

東
西
自
由
通
路
及
び
橋
上

駅
舎
の
整
備
費
並
び
に
既
存
施

設
の
撤
去
な
ど
の
工
事
費
の
内

訳
と
市
の
負
担
分
は
。　

Ａ　

橋
上
駅
舎
整
備
及
び
既
存

施
設
の
撤
去
な
ど
の
工
事
費
が

約
23
億
６
千
２
０
０
万
円
、東

西
自
由
通
路
の
工
事
費
が
約
19

億
７
千
万
円
で
合
計
約
42
億
６

千
９
０
０
万
円
で
あ
る
。

　

国
の
補
助
金
が
現
段
階
で
約

４
億
８
千
万
円
で
あ
り
、残
り
約

37
億
８
千
９
０
０
万
円
が
市
の

負
担
分
と
な
る
が
、都
市
基
盤

整
備
基
金
や
地
方
債
の
活
用
、

今
回
の
事
業
費
の
増
額
に
伴
う

補
助
金
の
追
加
要
望
を
行
う
な

ど
、引
き
続
き
、負
担
軽
減
を
図

っ
て
い
く
。

◆
手
話
言
語
条
例

Ｑ　

条
例
の
提
案
に
至
っ
た
経

緯
は
。

Ａ　

平
成
18
年
に
国
際
連
合
で

採
択
さ
れ
た「
障
害
者
の
権
利

に
関
す
る
条
約
」で
、手
話
が
言

語
で
あ
る
こ
と
が
明
確
化
さ
れ
、

国
内
で
は
平
成
23
年
の「
障
害

者
基
本
法
」改
正
に
よ
り
手
話

が
言
語
で
あ
る
と
い
う
こ
と
が

明
記
さ
れ
た
。そ
の
後
、平
成
28

年
に
は「
障
害
者
差
別
解
消
法
」

が
施
行
さ
れ
、手
話
に
対
す
る

理
解
と
普
及
が
求
め
ら
れ
て
い

る
。ま
た
、本
市
に
対
し
聴
覚
障

害
者
の
会
か
ら
も
要
望
が
出
さ

れ
た
こ
と
を
受
け
、提
案
に
至

っ
た
も
の
で
あ
る
。

　

第
１
回
定
例
会
で
は
、令
和
５
年
度
予
算
な
ど
、市
長
提
出
議
案
28
議
案
と
委
員
会

提
出
議
案
２
議
案
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。

　

議
長
を
除
く
20
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
可
決
・
承
認
・
同
意

し
ま
し
た
。

（
採
決
の
結
果
は
６
ペ
ー
ジ
）

Ｑ　

手
話
を
使
用
し
や
す
い
環

境
を
醸
成
し
、全
て
の
市
民
が

共
生
す
る
こ
と
が
で
き
る
地
域

社
会
の
実
現
に
寄
与
す
る
た
め

の
取
り
組
み
は
。

Ａ　

ま
ず
は
、手
話
が
言
語
で

あ
る
と
い
う
こ
と
を
知
っ
て

い
た
だ
く
こ
と
に
重
点
を
置

き
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
や
広
報
さ

や
ま
、ポ
ス
タ
ー
な
ど
を
活
用

し
周
知
に
努
め
る
。こ
の
う
ち

ポ
ス
タ
ー
は
、市
と
聴
覚
障
害

者
の
会
、手
話
サ
ー
ク
ル
が
協

働
で
デ
ザ
イ
ン
を
検
討
し
て
い

る
。

　

ま
た
、公

民
館
事
業
で

初
心
者
向
け

の
手
話
教
室

を
実
施
し
て

い
く
。

◆
こ
ど
も
医
療
費
支
給
条
例
の
一

部
改
正

Ｑ　

こ
ど
も
医
療
費
の
支
給
対

象
を
18
歳
に
達
し
た
日
の
属
す

る
年
度
の
末
日
ま
で
に
拡
大
す

る
と
の
こ
と
だ
が
、対
象
者
数

と
予
算
額
の
増
加
見
込
み
は
。

Ａ　

支
給
対
象
児
童
者
数
は

３
千
人
程
度
増
加
す
る
見
込
み

で
あ
る
。

　

令
和
５
年
度
10
月
診
療
分
か

ら
対
象
年
齢
を
拡
大
す
る
こ
と

か
ら
、５
年
度
は
４
か
月
分
で

２
千
４
０
０
万
円
程
度
、年
間

で
は
７
千
２
０
０
万
円
程
度
増

加
す
る
と
見
込
ん
で
い
る
。

３月定例会
2月22日～3月17日

◆
市
立
保
育
所
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ

広
瀬
保
育
所
分
園
の
廃
止

に
伴
い
、本
園
の
１
、２
歳
児
の

定
員
が
減
少
と
な
る
が
、問
題

は
な
い
の
か
。

Ａ　

現
在
の
定
員
は
分
園
13
名

と
本
園
62
名
の
合
計
75
名
で
あ
る
。

　

廃
止
に
伴
う
本
園
の
統
合
で

は
、面
積
基
準
に
よ
り
１
歳
児

２
名
と
２
歳
児
３
名
の
合
計
５

名
の
定
員
が
減
少
と
な
る
。

　

し
か
し
、分
園
が
所
在
す
る

柏
原
・
水
富
区
域
に
は
、令
和
５

年
４
月
に
定
員
90
名
の
認
可
保

育
所
を
開
所
す
る
予
定
で
あ
り
、

１
歳
児
と
２
歳
児
の
定
員
は
そ

れ
ぞ
れ
14
名
と
な
る
こ
と
か
ら
、

区
域
の
保
育
需
要
に
は
対
応
で

き
る
と
考
え
て
い
る
。

◆
自
転
車
駐
車
場
条
例
の
一
部
改
正

Ｑ

新
設
さ
れ
る
入
曽
駅
西
口

自
転
車
駐
車
場
の
収
容
台
数
や

駅
か
ら
の
距
離
は
。

Ａ　

自
転
車
駐
車
場
は
、南
入

曽
地
内
の
入
曽
第
七
区
自
治
会

館
の
南
側
に
新
設
し
、収
容
台

数
は
約
８
０
０
台
、距
離
は
、現

在
の
入
曽
駅
西
口
改
札
口
か
ら

約
４
０
０
メ
ー
ト
ル
で
、徒
歩

誰
ひ
と
り
取
り
残
さ
な
い
、
持
続
可
能
な
社
会
の
た
め
に

誰
ひ
と
り
取
り
残
さ
な
い
、
持
続
可
能
な
社
会
の
た
め
に

　
　
　
　

令
和
５
年
度
予
算
が
成
立

令
和
５
年
度
予
算
が
成
立

主
な
議
案
審
議

５
分
の
距
離
で
あ
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
９
号
）

（
専
決
処
分
）

Ｑ

出
産
・
子
育
て
応
援
事
業

の
伴
走
型
相
談
支
援
事
業
を
こ

の
時
期
に
開
始
す
る
理
由
は
、

ま
た
、目
的
と
内
容
は
。

Ａ　

本
事
業
は
令
和
４
年
12
月
、

国
の
令
和
４
年
度
第
二
次
補
正

予
算
の
成
立
に
よ
り
創
設
さ
れ

た
出
産
・
子
育
て
応
援
交
付
金

を
活
用
し
て
実
施
す
る
も
の
で

あ
る
。

　

目
的
と
内
容
は
、全
て
の
妊

婦
が
安
心
し
て
出
産
、子
育
て

が
で
き
る
環
境
を
整
備
す
る
た

め
、保
健
師
な
ど
に
よ
り
妊
娠

期
か
ら
子
育
て
ま
で
一
貫
し
て

相
談
で
き
る
伴
走
型
相
談
支
援

と
、出
産
と
子
育
て
応
援
金
を

支
給
す
る
経
済
支
援
な
ど
を
一

体
的
に
実
施
す
る
も
の
で
あ
る
。

委
員
会
提
出
議
案

◆
狭
山
市
議
会
の
個
人
情
報
の

保
護
に
関
す
る
条
例《
可
決
》

提
出
委
員
会　
議
会
運
営
委
員
会

◆
狭
山
市
議
会
議
員
の
ハ
ラ
ス

メ
ン
ト
根
絶
に
関
す
る
決
議

《
可
決
》

提
出
委
員
会　
総
務
経
済
委
員
会

詳
細
は
15
ペ
ー
ジ

用
に
よ
る
効
果
が
高
く
、事
業

期
間
を
長
期
と
す
る
こ
と
で
更

新
事
業
に
係
る
コ
ス
ト
ダ
ウ
ン

が
図
れ
る
こ
と
、ま
た
、現
在
の

学
校
給
食
セ
ン
タ
ー
は
管
理
状

況
が
良
好
で
あ
り
、そ
の
ま
ま

継
続
利
用
す
る
の
が
望
ま
し
く
、

持
続
可
能
な
体
制
を
維
持
で
き

る
手
法
を
模
索
し
た
と
こ
ろ
、

包
括
委
託
方
式
が
最
も
優
れ
て

い
る
と
い
う
結
論
と
な
り
、選

択
し
た
も
の
で
あ
る
。

Ｑ　

入
間
中
学
校
跡
地
に
予
定

の
入
曽
地
区
子
育
て
支
援
拠
点

の
建
設
に
関
し
て
、施
設
整
備

を
担
う
構
成
企
業
が
２
回
辞
退

し
て
い
る
が
、ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
に

影
響
は
出
て
い
る
の
か
。

Ａ　

木
材
調
達
が
不
透
明
な
状

況
と
な
り
、事
業
者
と
の
協
議

に
時
間
を
要
し
た
こ
と
や
施
設

の
安
全
性
を
高
め
る
た
め
に
必

要
な
地
盤
改
良
工
事
に
期
間

を
要
す
る
こ
と
か
ら
、令
和
５

年
４
月
の
開
所
予
定
を
令
和
６

年
１
月
に
変
更
し
た
も
の
で
あ

り
、構
成
企
業
の
辞
退
に
よ
る

ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
の
変
更
は
生
じ

て
い
な
い
。

Ｑ　

高
等
学
校
卒
業
程
度
認
定

試
験
合
格
支
援
給
付
金
の
内
容

と
市
民
へ
の
利
用
促
進
方
策
は
。

Ａ　

ひ
と
り
親
家
庭
へ
の
支
援

と
し
て
、よ
り
よ
い
条
件
で
の
就

職
や
転
職
に
つ
な
が
る
高
校
卒

業
程
度
認
定
試
験
の
合
格
の
た

め
の
受
講
費
用
に
つ
い
て
、開

始
時
に
受
講
費
用
の
３
割
、修
了

時
に
１
割
、合
格
時
に
２
割
を
補

助
す
る
も
の
で
、補
助
限
度
額
は

15
万
円
と
な
っ
て
い
る
。

　

母
子・父
子
自
立
支
援
員
な
ど

が
ひ
と
り
親
家
庭
の
相
談
に
応
じ

る
中
で
、相
談
者
の
状
況
に
よ
り

提
示
し
、利
用
に
つ
な
げ
て
い
く
。

令
和
５
年
度
予
算

◆
一
般
会
計

歳
入
歳
出

４
９
５
億
１
千
６
０
０
万
円

Ｑ　

個
人
市
民
税
に
つ
い
て
、

令
和
５
年
度
の
市
民
の
平
均
所

得
金
額
を
ど
の
よ
う
に
見
込
ん

で
い
る
の
か
。

Ａ　

個
人
市
民
税
の
５
年
度
課

税
に
お
け
る
納
税
義
務
者
１
人

当
た
り
の
平
均
所
得
金
額
は
、

約
３
０
０
万
円
と
見
込
ん
で
い
る
。

Ｑ　

学
校
給
食
セ
ン
タ
ー
の
管

理
運
営
に
お
け
る
維
持
管
理
運

営
長
期
包
括
事
業
の
内
容
と
そ

の
制
度
を
選
択
し
た
理
由
は
。

Ａ　

維
持
管
理
運
営
長
期
包
括

事
業
は
、現
Ｐ
Ｆ
Ｉ
事
業
と
同
様

に
、民
間
事
業
者
の
技
術
的
能

力
、創
意
工
夫
な
ど
を
活
用
し
、

施
設
の
継
続
利
用
を
踏
ま
え
た

調
理
、運
営
及
び
維
持
管
理
を

包
括
的
に
行
う
方
式
で
あ
る
。

　

施
設
の
維
持
管
理
及
び
調
理

運
営
業
務
は
、民
間
活
力
の
活
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議案質疑議案質疑

　３月定例会で行われた常任委員会の議案審査や所管事務調査、議会閉会中に開催
された特定事件審査の中から、その概要をお知らせします。

常任委員会からの活動報告

市
民
福
祉
の
向
上
の
た
め

ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
の
根
絶
に
向
け
て

総
務
経
済
委
員
会

◆
所
管
事
務
調
査

　
「
職
員
の
待
遇
改
善
に
つ
い
て
」

　

総
務
経
済
委
員
会
で
取
り
組
ん
で
き
た「
ハ

ラ
ス
メ
ン
ト
根
絶
」に
関
し
て
、委
員
間
討
議
に

よ
る
所
管
事
務
調
査
を
令
和
５
年
３
月
３
日
に

行
い
ま
し
た
。

　

最
初
に
、令
和
２
年
６
月
よ
り
ハ
ラ
ス
メ
ン

ト
の
根
絶
に
向
け
た
検
討
を
開
始
し
て
か
ら
、

令
和
５
年
２
月
10
日
に
狭
山
市
議
会
ハ
ラ
ス
メ

ン
ト
根
絶
規
程（
案
）を
策
定
す
る
に
至
る
ま
で

の
経
緯
に
つ
い
て
振
り
返
り
ま
し
た
。

　

次
に
、規
程（
案
）の
内
容
の
確
認
を
行
い
、委

員
間
で
討
議
を
行
い
ま
し
た
。

　

討
議
で
は
規
程（
案
）全
体
の
合
意
に
は
至
ら

な
か
っ
た
も
の
の
、「
議
員
は
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
を

し
な
い
・
さ
せ
な
い
・
見
過
ご
さ
な
い
」「
議
員
は

議
長
の
主
催
す
る
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
研
修
を
受
け

る
」と
い
う
趣
旨
に
対
し
て
は
、総
務
経
済
委
員

会
の
委
員
全
員
が
賛
同
し
ま
し
た
。こ
れ
に「
ハ

ラ
ス
メ
ン
ト
発
生
時
の
対
応
に
つ
い
て
、令
和

５
年
９
月
末
ま
で
に
規
程
と
し
て
定
め
る
事
」

を
追
記
し
た
、「
狭
山
市
議
会
議
員
の
ハ
ラ
ス
メ

ン
ト
根
絶
に
関
す
る
決
議
」を
、委
員
会
提
出
議

案
第
２
号
と
し
て
本
会
議
に
提
出
す
る
こ
と
が

決
ま
り
ま
し
た
。

文
教
厚
生
委
員
会

建
設
環
境
委
員
会

◆
手
話
言
語
条
例
な
ど
を
審
査

　

狭
山
市
手
話
言
語
条
例
、こ
ど
も
医
療
費
支

給
条
例
の
一
部
を
改
正
す
る
条
例
、令
和
５
年

度
一
般
会
計
予
算
、国
民
健
康
保
険
特
別
会
計
、

介
護
保
険
特
別
会
計
、後
期
高
齢
者
医
療
特
別

会
計
な
ど
16
議
案
を
慎
重
に
審
査
し
ま
し
た
。

　

手
話
言
語
条
例
は
、手
話
を
使
用
し
や
す
い

環
境
を
醸
成
し
、全
て
の
市
民
が
共
生
す
る
こ

と
が
で
き
る
地
域
社
会
の
実
現
に
寄
与
す
る
た

め
、新
規
に
つ
く
ら
れ
る
条
例
で
す
。

　

市
で
の
議
論
の
経
過
や
当
事
者
お
よ
び
パ
ブ

リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
に
よ
る
意
見
の
状
況
、今
後

の
事
業
展
開
、二
次
元
コ
ー
ド
を
活
用
し
た
動

画
に
よ
る
周
知
、聴
覚
障
害
者
へ
の
支
援
の
状

況
な
ど
に
つ
い
て
確
認
し
、委
員
か
ら
は
、今
回

の
手
話
言
語
条
例
の
制
定
を
契
機
に
、手
話
が

言
語
で
あ
る
と
い
う
こ
と
の
広
報
や
手
話
を
使

い
や
す
い
環
境
づ
く
り
を
求
め
る
意
見
な
ど
が

述
べ
ら
れ
ま
し
た
。

◆
閉
会
中
特
定
事
件
審
査

　

令
和
４
年
12
月
23
日
に「
入
曽
地
区
子
育
て

支
援
拠
点
施
設
等
整
備
事
業
に
係
る
構
成
企
業

の
変
更
及
び
辞
退
に
つ
い
て
」を
議
題
と
し
、今

後
の
事
業
へ
の
影
響
な
ど
を
審
査
し
ま
し
た
。

常任委員会

◆
閉
会
中
特
定
事
件
審
査

　

令
和
４
年
12
月
12
日
に「
入
間
小
学
校
跡
地

利
活
用
事
業
に
お
け
る
進
出
事
業
者
の
新
た
な

提
案
に
つ
い
て
」、12
月
21
日
に「
入
間
小
学
校

跡
地
利
活
用
事
業
者
選
定
委
員
会
の
経
過
及
び

結
果
に
つ
い
て
」、令
和
５
年
１
月
27
日
に「
入

間
小
学
校
跡
地
利
活
用
事
業
に
お
け
る
進
出
事

業
者
の
新
た
な
提
案
に
伴
う
市
の
対
応
に
つ
い

て
」を
そ
れ
ぞ
れ
議
題
と
し
、入
間
小
学
校
跡
地

利
活
用
事
業
を
集
中
的
に
審
査
し
、質
疑
な
ど

を
行
い
ま
し
た
。

◆
所
管
事
務
調
査

「
笹
井
柏
原
線
整
備
及
び
狭
山
市
駅
加
佐
志

線
整
備
の
進
捗
状
況
に
つ
い
て
」

　

２
路
線
の
現
地
視
察
を
行
っ
た
後
、執
行
部

よ
り
説
明
を
受
け
、質
疑
を
行
い
ま
し
た
。

　

笹
井
柏
原
線
は
令
和
５
年
３
月
末
に
全
区
間

が
供
用
さ
れ
、整
備
が
完
了
し
ま
す
。こ
れ
に
伴

い
、圏
央
道
狭
山
日
高
イ
ン
タ
ー
チ
ェ
ン
ジ
へ

の
ア
ク
セ
ス
が
向
上
し
、物
流
、物
資
等
の
配

送
、交
通
の
円
滑
化
が
進
み
、周
辺
地
域
の
土
地

利
用
促
進
が
期
待
さ
れ
ま
す
。ま
た
、狭
山
市
駅

加
佐
志
線
は
、令
和
８
年
度
末
の
全
線
供
用
を

目
途
に
事
業
を
推
進
し
て
い
ま
す
。

将
来
に
わ
た
り

快
適
な
住
生
活
を
営
む
た
め
に

採決の結果

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

公明党 はつらつ創造 改進 日本共産党 自由民主党 新政みらい市民派無所属

広
山
綿
貫
加
賀
谷
齋
藤
西
塚
金
子
大
島
中
村
笹
本
福
田
三
浦
太
田
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
田
中
高
橋

14 狭山市自転車駐車場条例の一部を改正する条例 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

議
長

×
討 × × ○ ○ ○ ○ ○ × ○

21 令和５年度狭山市一般会計予算 ○
討 ○ ○ ○ ○ × 欠 退 ○ ○ ○ × × ×

討 ○ ○ ○ ○ ○ × ○

26 令和５年度狭山市下水道事業会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

27
西武鉄道新宿線入曽駅における東
西自由通路等の整備及び橋上駅舎
化に伴う鉄道施設の改良工事に関
する施行協定の締結について

○ ○ ○ ○ ○ × 欠 × ○ ○ ○
討 × × ×

討 ○ ○ ○ ○ ○ ×
討
○
討

◆賛否が分かれた議案　　○…賛成、×…反対、退…退場、欠…欠席、討…討論者、議長は採決には参加しません

◆全員が賛成した議案
市長提出議案／承認（専決処分）令和４年度一般会計補正予算（第９号）　人事教育委員会委員の選
任(古谷広明氏）、人権擁護委員候補者の推薦（千葉收氏）　条例の制定手話言語条例　条例の一部改
正情報公開及び個人情報保護審議会条例、事務手数料条例、博物館条例、こども医療費支給条例、市
立保育所条例、家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例、特定教育・保育施設
及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例、放課後児童健全育成事業の設備及び
運営に関する基準を定める条例、国民健康保険条例、建築基準法等関係事務手数料条例　補正予算
一般会計（第10号、第11号）、国民健康保険（第２号）、介護保険（第２号）、後期高齢者医療（第２号）、
水道事業（第２号）　特別会計予算国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療　企業会計予算水道事業
委員会提出議案／市議会の個人情報の保護に関する条例、市議会議員のハラスメント根絶に関す
る決議について

議案に 賛 成･反 対します討
論 令和５年度 一般会計予算

賛成討論（要旨）▲

歳入は市税が増加しており、地方創生臨時
交付金を活用した支援策の成果とともに財源
確保に努めている点を評価　

▲

令和５年10月
診療分より、こども医療費支給対象年齢が15
歳から18歳へ拡大　

▲

妊娠出産時の経済的支
援と伴走型相談支援を一体的なパッケージと
した出産・子育て応援事業の開始　

▲

入曽地区
の子育て支援環境に寄与する入曽地区子育て
支援拠点施設等整備事業の実施　

▲

がん患者
のウィッグや乳がん術後の身体補整具購入費
の助成をする成人保健事業の拡大

▲

スマー
ト農業推進事業の拡充による新しい農業経営
支援　

▲

法定協議会によるまちづくりと一体
化した地域公共交通計画の策定に期待　

▲
若

い世代の移住・定住の促進となる移住・定住促
進事業費の増額　

▲

入曽駅周辺整備事業は入
曽駅周辺の開発により、安全性や利便性を高
め、駅前広場の整備や駅周辺の活性化を狙っ
たものであり、狭山市全体に良い影響を与え
る事業として評価

反対討論（要旨）▲

地方交付税算定に、マイナンバーカードの
交付率を参酌するのは法に逸脱、国へ抗議を▲

自治会加入率が減少し、広報さやまの発行
数は減少。配布業務は委託等の検討を　

▲

平
和意識高揚事業では、中学生の広島平和記念
式典への代表派遣の再開を　

▲

国はマイナン
バーカード普及のため、保険証を紐付し保険
証を廃止するとのこと、国へ抗議を　

▲

就学
応援金制度、奨学金制度の成績要件の撤廃を▲
水野児童館は建物があるのだから、地域の

子どもたちに利用させるべき　

▲

４月の待機
児童者数は保育所38人、学童保育94人の見込
み、早急な対策を　

▲

生活保護率は県平均の
半分、本人が申請を求めればすぐに受理を　▲

入曽駅周辺整備事業、橋上駅舎・東西自由通
路の総額が42億７千万円、駅の機能向上が無
ければ鉄道事業者の負担がゼロ、事業の見直
しを　

▲

35人を超える学級数が、小中学全体
で54クラス、対策を　

▲

基地交付金が基地の
固定資産相当額との比較で13億円少ない

全
て
の
市
民
が
共
生
で
き
る

地
域
社
会
の
実
現
に
向
け
て
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◆入曽駅等工事の市の負担は40億円程度、学校 
　２校を新築で整備してもおつりがくる
①入間川東小学校・中央中学校は児童生徒が増
加しているが、通学区域の見直し以外の対策は。
②学校１校を整備するための費用と活用できる
補助金は。
学校教育部長 ①プレハブ教室の建設や校舎の
増改築及び建替えがあるが、入間川東小学校は
敷地が狭隘のため敷地内での対応は難しい。
②狭山市学校施設長寿命化計画では、建替えの
場合１平方メートルあたりの単価を33万円と
しており、この単価を用いて、１学年４クラスと
仮定した延床面積８千平方メートル規模の学校
の建設費用は26億４千万円となり、活用できる
補助金は公立学校施設整備費負担金があり、負

担割合は原則２分の１のため、この例では市の
負担は13億２千万円である。

◆登下校時の見守りは、児童生徒の安心安全を
　確保するために効果的
　見守り隊に対する緑色ベストや黄色い旗の支
給方法及び見守り隊の募集方法は。
学校教育部長 緑色ベストは、毎年、地区センタ
ーを通じて必要枚数を確認したうえで地区ごと
に配布し、横断旗は要望に応じて担当部局から
配布している。見守り隊の募集は、今後も地域や
保護者との会議の場などで状況や必要性を説明
し、さらなる協力を得たいと考えている。

鉄道会社へ駅舎等を無償譲渡する前に子ども達の学校整備を
金子　広和（はつらつ創造）

見
守
り
隊
へ
の

　
　

支
援
も
大
切
で
は

市民部長 市の公式ホームページでの周知に加
え、性暴力被害防止月間における公共施設での
ポスター掲示やチラシの配架を行うほか、学校
を対象としたＤＶ防止の出前講座を活用して、
女性の生涯にわたる健康の問題について、引き
続き情報の発信に努めていく。

◆生理用品の提供について
　交流センター内に設置された生理用品提供機
器の利用状況と、今後、他の施設に拡充する考え
は。
市民部長 設置から令和５
年１月末までの利用合計枚
数は2,174枚、月平均約200
枚の利用がある。利用者か
らの評価も高いことから、
今後、まずは市民部所管施
設への拡大を検討していく。

◆パートナーシップ制度について
　制度開始からの利用状況と、今後、住民票の記
載を「縁故者」にすることや消防での情報共有に
ついての考えは。
市民部長 制度を導入してから本年２月末まで
で、宣誓証明書などの交付は８件となっている。
住民票の記載や消防での情報共有は、埼玉県西
部地域まちづくり協議会で協議していく。

◆ リプロダクティブ・ヘルス＆ライツ（性と生殖
に関する健康と権利）について
周知啓発をどのように行っているのか。若者
向けの啓発リーフなど、情報を入手しやすい仕
組みへの取り組みは。

ジェンダー平等社会の実現を
大沢　えみ子（日本共産党）

交
流
セ
ン
タ
ー
内
の

生
理
用
品
提
供
機
器

その他のテーマ ▼部活動改革の検討状況 ▼児童生徒が市に政策提案できる場づくりを ▼大型遊具の設置は

学校教育部長 生徒会が中心となり検討したり、
学校運営協議会を通じ保護者、地域の意見や要
望も取り入れて協議を行っている。今後は、学
校、生徒、保護者、地域が一体となって協議がで
きる場づくりを検討していく。

◆新しい公園づくりをみんなで進めよう！
　公園で収益事業を許可し、その収益金の一部
を事業実施者から公園整備基金などに寄附をし
ていただくことで、公園整備や遊具の拡充につ
なげる仕組みを作ったらどうか。
都市建設部長 入間川にこにこテラスの活性化
事業として、ニーズや事業収支
などを把握する社会実験を行
う予定であり、このデータを基
に、他の公園での展開や収益金
の一部寄附などの可能性を研
究していく。

学校の仕組みの改正には必ず児童生徒・保護者の意見を！
笹本　英輔（改進）

◆朝練や運動部・文化部の受け皿の検討など問題
　は山積み
　部活動の地域連携や地域クラブ活動への移行
で、現在の部活動より負担が大きくなることが
想定されるが、家庭への支援は。
学校教育部長 指導者への報酬や会費などの新
たな負担が予想されることから、会費のあり方
とともに、経済的に困窮する家庭の支援など、検
討委員会や協議会で検討を進めていく。

◆部活も規則も、当事者である児童生徒を交え
　て議論を！
　生徒、保護者、学校で校則のあり方を検討・協
議する場づくりが必要と考えるが、見解は。

◆入間基地新年度予算、概算要求の２．５倍に
安保３文書の閣議決定後、入間基地予算が210
億円となったが、その理由を把握しているか。
企画財政部長 北関東防衛局に確認したところ、
空調設備の更新や飛行場灯火の整備、電気・配水・
通信などのライフラインの多重化などの予算が
認められ、予算が86億円から210億円に増額に
なったとのことである。

◆鉄道事業者の負担はゼロと聞いているが
　入曽駅周辺整備事業費約65億８千万円の財
源内訳は。
都市建設部長 現段階では国の補助金を約６億
円、都市基盤整備基金を約20億円、地方債を約21
億円、一般財源を約19億円見込んでいる。

◆西口自転車駐車場の移転、新たな交通渋滞と 
　危険性
移転先の自転車駐車場から入曽駅に行く方で、
さらなる渋滞の原因をつくりだすこととなる。
これに伴い、横断者の安全確保も必要と考える
が交通指導員の配置などの安全対策は。
市民部長 警察及び道路を管理する県との連携
を図りながら、路面標示や注意喚起の看板の設
置とあわせて、通学時間帯の交通安全指導など、
必要な対策を講じていく。

入間基地のライフラインは地中化、市役所と市民の住宅は
猪股　嘉直（日本共産党）

▼  重要土地規制法に関する国からの連絡、通知は

その他のテーマ

その他のテーマ ▼富士見地内の医療機関の移転 ▼緊急避妊薬の周知啓発 ▼中学校への生理用品の設置

入
曽
駅
西
口
広
場

　
　

予
定
地
の
駐
輪
場

▼  入曽駅周辺整備の今後の進め方
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◆「令和５年４月１日からヘルメットの着用が
　努力義務」
　自転車乗車中のヘルメット着用が努力義務と
なるが受け止めは。
市民部長 交通事故の際に頭部を守り被害を軽
減するため、ヘルメットの着用を推進すること
は必要な対策であると捉えており、大人も含め
て着用を習慣化するよう周知を図っていく。

◆「ヘルメット着用率と死亡率」について
①自転車が関係した交通事故発生時のヘルメッ
ト着用率と死亡率は。
②ヘルメット着用率を高めるための啓発状況は。
市民部長 ①狭山市内において令和４年中に自
転車が関係する事故で負傷した94人中、ヘルメ
ット着用者は10人、10.6％であり、３年中埼玉
県内で自転車が関係する事故による死者は34
人で、全員がヘルメット未着用であった。
②交通安全教室や自転車教室において、ヘルメッ
ト着用の重要性について児童生徒及び高齢者等
に周知するほか、年４回開催している交通安全運
動やキャンペーン等で啓発するとともに、広報さ
やまで自転車用ヘルメットの着用を推進している。

内藤　光雄（新政みらい）
自転車乗車中はヘルメット着用が努力義務！ (４月１日～ )

◆防災士の活用について
　指定避難所における避難所開設・運営訓練に、
市内在住の防災士などに説明担当者としての参
加を依頼することについて、市の見解は。　　
危機管理監 訓練の実施にあたり、防災に関する
知識と技能を有する防災士のアドバイスは大変
有効であるので、活用を検討していく。

◆令和５年度の総合防災訓練について
４年度は秋に実施されたが、５年度の実施時期は。
危機管理監 ５年度の総合防災訓練の実施時期
は11月の第３日曜日を予定しており、災害時に
迅速で円滑に安否の確認が行えるよう、安否確
認訓練を継続的に実施していくほか、災害時に
速やかに避難所を開設し運営するため、繰り返

し避難所開設・運営訓練を実施する。

◆学童保育室の運営形態について
　本市の学童保育室の運営形態が、直営と指定
管理に分けられている理由は。
こども支援部長 学童保育室は、「指定管理者制
度運用指針」に基づき、指定管理者制度の導入を
図ることとされているが、導入当時は小学校の
校舎内に設置している学童保育室は、機械警備な
どが校舎全体と
一体であったた
め、セキュリティ
などの観点から
直営で運営し、校
舎外にある学童
保育室は指定管
理者制度を導入
することとした
ものである。

総合防災訓練について／学童保育室について
三浦　和也（改進）

◆障がい者福祉のさらなる充実・強化を
①「障がい」についての正しい理解を促進するこ
とが重要だが、その取り組み状況とさらなる強
化についての見解は。
②障がいの疑い段階も含めた早期発見・支援を
実施するための相談支援体制、就学時以降の学
校、地域、福祉の連携など、ライフステージに応
じた支援の拡充に対する見解は。
③地域共生社会の実現をめざし、「（仮称）障がい
のある人もない人も安心して安全に暮らせる条
例」を制定することの見解は。
福祉部長 ①狭山市は、県内の市では３番目とな
る「あいサポート運動」の協定を平成30年度に
鳥取県と結び、現在に至るまで、障害の有無に関
わらず暮らしやすい社会の実現を目指す運動を

実施してきた。今後も関係団体と連携し、更なる
運動の推進を図っていく。
②相談支援機関とサービス提供機関による横断
的な連携のほか、各機関の専門職の知識の向上
や対応力の標準化が重要であることから、サー
ビス提供事業者同士の集まりである協議会で継
続的に研究できるよう、場の設定や情報提供な
どの支援に努めていく。
市長 ③地域共生社会の必要性は、すでに多くの
市民や事業者の皆さんにご理解をいただいてい
ると考えており、今後、研究していく。

地域共生社会を目指す！

その他のテーマ ▼  埼玉県西部地域まちづくり協議会で共同宣言された「ゼロカーボンシティ」の進捗状況

◆狭山市は急な坂道が多すぎ
　河岸段丘で出来ている狭山市は大小の台地が
多く坂道が多い。この高低差の多い地形で活躍
するのが電動アシスト自転車だが、購入費の助
成についての考えは。
こども支援部長 自転車は、６歳未満の幼児を前
後に乗せる３人乗りが認められたことから、手
軽で利便性が高く、環境にも優しい移動手段で
あると認識している。入間川両岸の一部の急勾
配道路の通行には、電動ア
シスト自転車は有効であ
ると考えるが、一方で一定
数の事故が発生するなど、
安全性や安全に走行でき
る環境整備など課題もあ

る。今後、ほかの子育て支援策との優先順位を踏
まえ、先進市の事例を研究していく。

◆狭山市にはなぜドッグランが出来ないのか
①本市にドッグランを設置しない根本的な理由は。
②行政サービス施設には、テニスコート、プール、
温水施設、スポーツクラブなどがあるが、ドッグ
ランだけが民間でなければならない理由は。
都市建設部長 ①狭山市には民間のドッグラン
がある。また、川越市や所沢市の２箇所の県営施
設に設置されているなど、利用可能な施設が身
近にあること、施設整備には広大な用地と整備
費が必要なことから整備は考えていない。
②スポーツには、主に子どもや学生には教育、成
人には健康増進という面があることから、行政
サービスを提供している。一方、ドッグランは、
民間や県営の施設が身近にあることから、公設
のドッグランを設置する必要性は低いと認識し
ている。

電動アシスト自転車の助成で子育て支援　上り坂も楽 ！々
福田　正（改進）

加賀谷　勉（公明党） 

上り坂もスイスイ
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千葉　良秋（自由民主党）
先端技術集積による産業の振興と将来展望

◆地域未来投資促進法
県の事業計画承認に基づいた事業展開をどの
ように考えているのか。
環境経済部長 狭山市独自の企業立地奨励金制
度や地域未来投資促進法による支援などによ
り、先進的な技術を持つ企業の立地に繋がった
事例もあり、高度なものづくり技術を持つ企業
の集積と地域の稼ぐ力の強化が図られているも
のと考えている。

◆新たな企業誘致
　西部地域の交通結節点としての魅力や地震災
害に強い強固な地盤などの特性を企業誘致のた
め積極的にＰＲすべきと考えるが、誘致戦略は。
環境経済部長 中小企業への支援は維持拡充し

つつ、補助金支援よりも産業基盤の確保に重点
を置いた誘致戦略を行っていきたいと考えてお
り、狭山市の優れた立地特性をＰＲしていくこ
とは重要であると認識している。

◆今後の産業振興
　地域未来投資促進法による産業基盤の整備促進
や税制の優遇は、進出企業にとって大きな魅力であ
る。狭山市に先端技術集約を図り若いエンジニア
の労働環境を整備し、「狭山市に住んで狭山市で働
く」ことが活力の「もと」になると考えるが見解は。
環境経済部長 地域未来投資促進法により、市内
に多くの企業の立地・集積が進むことで、雇用
が創出され若い人材を呼び込むことに繋がり、
結果として、第４次狭山市総合
計画後期基本計画の重点テー
マに掲げる「まちと産業に活力
を」の実現にも寄与するものと
捉えている。

◆不登校児童生徒の状況
文部科学省の全国調査「令和３年度児童生徒の
問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す
る調査結果の概要」によると、学校内外の機関で
相談指導を受けた不登校児童生徒は、不登校児
童生徒全体の63.7％であり、学校内外の機関で
相談指導を受けていない児童生徒は36.3％であ
った。当市の状況は。
学校教育部長 令和３年度の児童生徒で、学校内
外の機関で相談指導を受けたのは、不登校児童
生徒全体の274人のうち約62％の169人である。

◆学びを継続し、様々な選択肢を提供するために
 大学や民間企業などと連携することについて
はどのような見解か。

学校教育部長 大学やフリースクールなどの民
間施設との連携については、埼玉県教育委員会
からの通知や周辺市の先進事例などから、連携
の在り方や有用性などの情報を入手し、その方
策について研究している。

◆狭山の教育
　誰ひとりとして取り残さないという精神を教
育分野こそ具現化する必要があると思うが、今
後の不登校対策について教育長の所見は。
教育長 誰ひとり取り残すことのない教育の実現
に向けて、児童生徒一人ひとりの居場所として
の魅力ある学校づくり
と、不安を持つ児童生徒
や保護者の気持ちに寄
り添う伴走型の教育相
談体制づくりの両面か
ら積極的に取り組んで
いく。

全ての児童・生徒の学ぶ機会を保障するために
綿貫　伸子（公明党）

◆2019年の台風第19号の教訓は
　2022年３月発行の水害ハザードマップに台
風第19号の教訓をどのように活かしたのか。
危機管理監 台風第19号は、狭山市で過去に経験
のない規模の災害対応となり、事前の避難準備
の周知の必要性やペット同行避難者への対応な
ど、避難に関する課題が浮き彫りとなった。
　この教訓を踏まえ、ハザードマップには、狭山
市における風水害の特徴や非常持出品リスト、
災害時の情報の入手方法、避難時の注意点など、
イラストを用いてわかりやすく記載している。

◆水害ハザードマップの活用は
　作成した水害ハザードマップは、市民や職員
に具体的にどのように活用されているのか。

危機管理監 自治会や自主防災組織が行う防災
訓練や防災講座などのほか、親子対象の防災教
室で活用している。職員は、年度当初や台風シー
ズン前に行う、大雨対応が必要な危険箇所の確
認に活用している。

◆痴漢ゼロのまちづくり
 痴漢は性犯罪という認識はあるか。また、啓発
バッジやヘルプカードを使った防止対策は。
市民部長 刑法の強制わいせつ罪などが適用さ
れる、極めて悪質な性犯罪であると認識してい
る。今後は、年末の防犯キャンペーンなどの機会
を捉え、ヘルプカード
や警視庁の防犯アプ
リ「Ｄｉｇｉ　Ｐｏｌ
ｉｃｅ（デジポリス）」
を活用した痴漢対策
の周知、啓発を図って
いく。

衣川　千代子（日本共産党）
狭山市水害ハザードマップ／痴漢ゼロのまちづくり

◆熊本地震の状況から
①大規模地震の際はインフラが止まり、職員自
身の情報収集が困難となる。そのような状況で、
職員参集メールはどのような手順で情報を発信
するのか。
②熊本地震では、発災直後多くの避難所で、避難
所開設・運営マニュアルが活用されなかったと
の事だが、狭山市のマニュアルの運用・活用・周
知はどうなっているか。
③熊本地震では発災直後から、庁舎に問い合わ
せの電話が殺到し、職員はその対応に追われ、本
来行うべき、被害状況の情報収集や関係機関と
の調整が困難だったとのこと。狭山市では、本部
と避難所との連絡方法をどう考えているか。

危機管理監 ①職員の参集が必要な場合や職員
に情報提供する場合に、危機管理課の職員が職
員参集システムにより対象職員に発信するが、
市内で震度５弱以上の地震を観測した場合は、
職員の手を介さず自動的に全職員に配信される
仕組み。
②各避難所の実情に応じた個別マニュアルを作
成し対応している。また毎年、各現地災害対策本
部で、マニュアルに基づき避難所の開設・運営な
どの確認を行うとともに、施設管理者と災害対
応に関する情報共用を図る打合せをしている。
③避難所と現地災害対策本部、災害対策本部と
現地災害対策本部ともに、移動系防災行政無線
を使用して連絡するほ
か、タブレット端末を
使用したＷＥＢ会議に
より情報共有を図る。

狭山市の地域防災計画の「大震災」対応について訊く

 参考資料とした　
 熊本市震災記録誌

京都府警のヘルプカード

広山　清志（公明党） 
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一般質問は､議員が市政全般について､自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､市民の声を
市政に届けるものです｡３月定例会では､15名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡なお､質問の内容は､質問した議員が作成しています｡
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です）

一　般 質 問 ☑そこが聞きたい ! !

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼犯罪被害者支援 ▼図書館の改善

◆人は誰もが、結婚、出産、子育ての権利がある
　厚生労働省は、令和５年１月20日付で「事業
者が、障害福祉サービス等の利用の条件として
避妊処置等を求めることや、利用者に対し避妊
処置等を強要することは、当該責務規定に違反
する」と通知している。そこで、
①障がい者が同棲・結婚してもグループホーム
や市営住宅に住み続けられるのか。
②狭山市では障がい者の妊娠・出産は喜ばれて
いますか。支援の内容はどうなっていますか。
③障がい者の子育て支援はどうなっていますか。
福祉部長 ①各事業所では利用者の希望を踏ま
えた適切な対応を行っているものと考えてい
る。市営住宅では障がい者同士が婚姻もしくは
事実上婚姻関係にある者は入居可能である。

②新しい命の誕生は尊いものであると考えてい
る。障害の程度や違い、世帯の生活水準に合わせ
て本人と家族が安心して出産を迎えられるよ
う、障がい者福祉課、保健センター、こども支援
課、生活福祉課、トータルサポート室の複数の部
署が産院などの医療機関と連携している。
③出産直後の養育支援では、保健センターとこ
ども支援課が訪問による家事支援や相談支援な
どを連携し行っている。さら
に、ライフステージの変化に
応じて、家計改善はトータル
サポート室、育児相談はこど
も支援課、就労支援は障がい
者福祉課と、複数の部署が情
報共有しながら相談に応じ、
個別に支援をしている。

障がい者も狭山市で結婚、出産、子育てができます
高橋ブラクソン久美子（市民派無所属）

◆市民や議会への説明
①説明会は主に入曽地区自治会連合会にして
いるとのことだが、自治会長だけの24名の説明
で、地域住民に説明していると言えるのか。
②請願駅であるとして費用は100％市の負担と
決定した経緯と最終決定者は。
③議会に提出された協定に係る工事費の資料は
１枚だけで、工事費の根拠がわからない。また、
鉄道事業者の概算見積集計と異なっていても誰
も指摘ができない。これで判断に必要な情報を
十分に提供していると言えるのか。
都市建設部長 ①自治会連合会には「入曽まちづ
くりだより」の発行に併せ、説明しているが、こ
れは、入曽駅周辺整備事業の進捗や今後の予定
などを、連合会を通じ各自治会長から各会員に

対し周知をお願いする意味も含め説明している。
市長 ②市の政策決定は、政策調整会議、政策会
議、庁議を経て決裁にて決定している。なお、本
事業のように多額の費用が見込まれる事業の市
としての最終意思決定機関は、市議会の議決に
よるものと考えている。
都市建設部長 ③議案参考資料の中で、東西自由
通路及び橋上駅舎の１、２階平面図や立面図な
どを添付している。また、事業費の資料も提出し
ている。その中
で、事業費増額
の説明として建
設資材物価指数
や公共工事設計
労務単価に関す
る年ごとの推移
及び将来推計の
資料も添付して
いる。

入曽駅周辺整備事業、市民や議会への説明は十分か
田中　寿夫（市民派無所属）

その他のテーマ ▼もやすごみの資源化への取組 ▼稲荷山のごみ処理場の発電 ▼博物館のノウハウの蓄積と取組

◆入曽地区子育て支援拠点施設の整備の課題
①民間事業者の構成企業の変更は、頻繁に起こ
りうることか。
②２回に渡る構成企業の変更や前回時点での施
設開所の延期などは、契約上重大な案件に当た
らないか。
③事業者側との再発防止に向けた協議は。
こども支援部長 ①他市などの事例は把握して
いないが、民間事業者の構成企業の変更は、頻繁
に起こることではない。変更する場合、狭山市が
示した共同企業連合体協定書において、市の承
認を受けること、かつ本事業を完了することを
前提として認めることとしている。
②狭山市が共同企業連合体に提出を求めている

協定書においても、構成企業の変更について想
定されており、構成企業の変更のみをもって本
事業を中止し、契約を解除すべきものとは考え
ていない。施設開所の延期は、ウッドショックな
どによるものである。
③事業継続の可否を判断するにあたり、代表企
業に対し、マネジメント力の向上と迅速な社内
決定が図れるよう体制の強化を要請し、新たな
構成企業を加える場合や残存企業のみで事業を
進める場合の対応策及び当面の施設整備の工程
について確認、協議した。

構成企業の変更による課題を今後の施設整備の糧に！

整
備
中
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　市民から負託を受けた狭山市議会議員（以下「議員」）は、市政に携わる権能と責務を深く自覚し、地方自治の本旨を体する
とともに、高い倫理観をもち、常に自らの行動を律した上で、市民の模範となるべく、活動するよう努めなければならない。
　ハラスメントは、個人の尊厳を不当に傷つけ、労働意欲を低下させ、就業・活動環境を害するものであり、そのことにより
市民サービスの低下を招き、ひいては市民のみならず、社会からの信用及び信頼を失うこととなる。
　そのため、狭山市議会は、議員が、他の議員、市長、副市長、教育委員会教育長及び職員（以下「議員等」）の身分及び職位にか
かわらず、これらの者の人格を尊重し、信頼し合い、お互いの能力が十分に発揮される良好な就業・活動環境の実現を目指
し、下記のとおり表明する。

「狭山市議会議員のハラスメント根絶に関する決議について」を可決しました
委員会提出議案第２号

本人たちの希望は
かなえられます

▼生活困窮者への子育て支援 

▼寄付で動物園の新たな施設作り 

西塚　和音（はつらつ創造） 

１　 議員は、ハラスメントが個人の尊厳を不当に傷つけ、労働意欲を低下させ、就業・活動環境を害するもので 
あることを自覚するとともに、個人の人格を尊重し、ハラスメントの防止及び根絶に努める。

２　 議員は、自らの言動によるハラスメントがあると疑われたときは、自ら誠実な態度を持って疑惑の解明に
当たるとともに、その責任の所在を明確にするよう努める。

３　 議員は、他の議員が議員等（他の議員、市長、副市長、教育長、職員）に対しハラスメントに当たる言動を行って
いると疑われる事態に遭遇したときは、当該言動を行っている議員に対し厳に慎むべき旨を指摘するよう
努める。

４　議長は、ハラスメントの防止及び根絶を図るため、議員に対し必要な研修を実施し、議員は、当該研修を受ける。
５　 議員によるハラスメントの防止及び発生時の対応を含めた、ハラスメントの根絶に関する規程を令和５年
９月末日までに定める。
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委 員
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　千葉　良秋
　広山　清志
　田中　寿夫
　衣川千代子
　福田　　正
　西塚　和音
　三浦　和也
　内藤　光雄

　入間川の河川敷沿いのサイクリングロードでは、桜の淡いピンク色
の花と菜の花の鮮やかな黄色の花の共演が楽しめます。これは、桜と
菜の花が同時に咲く風景が見たいとの思いから、地域の方が協力し
合って菜の花を植えたものです。市議会では市民と力を合わせ、この
ような魅力あふれるまちづくりに取り組んでまいります。

柏原地区に咲く桜と菜の花

市議会を傍聴しませんか市議会を傍聴しませんか
　狭山市議会は、本会議・委員会とも、どな
たでも傍聴ができます。小さなお子さん連
れの方も入場できますので、ぜひ、お越しく
ださい。また、手話通訳や要約筆記の派遣を
ご希望の方は、事前に議会事務局へお問い
合わせください。

土・日曜日を除く。 日程は変更になる場合があります。
問合せは議会事務局へ  ☎ 04-2968-6572
　　　　　　　　　　 FAX 04-2955-2396 

６月定例会の予定６月定例会の予定
６月１日(木)　開会、議案説明
　　５日(月)　議案質疑
　　６日(火)～７日(水)　常任委員会
　　９日(金)～13日(火) 一般質問
　　19日(月) 委員長報告、採決、閉会
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表紙の写真

狭山市議会 検索

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください
https://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
市議会トップページ→右側の動画配信ボタンを
クリック→左側の配信メニューを選択

・請願とは・・ 紹介議員が２名以上必要で、 
委員会で審査された後、本会議
で採決されます。

・陳情とは・・ 紹介議員は必要ありません。 
議会運営委員会で取り扱いを決
定したのち、陳情は、原則として
全議員に配付されます。

のこと請願と陳情
ご存じですか？

提出方法や様式のダウンロードなどは、
狭山市議会公式ホームページをご覧くださ
い。なお、提出時期により、定例会で取り上
げる時期が異なります。詳しくは議会事務
局へお問い合わせください。

▲請願・陳情に関する
　市議会公式ホーム
　ページの二次元コード

　市政に関することで、市議会に意見や要
望を提出する制度として、請願と陳情があ
ります。


